

2. **Le progrès de la démocratie et des droits de la personne, qui s'intensifie à mesure que les nouveaux détenteurs du pouvoir politique abandonnent les régimes autoritaires et les dictatures militaires pour instaurer des sociétés plus transparentes et des gouvernements représentatifs.** L'an dernier, le processus de démocratisation a dû surmonter de sérieux obstacles, mais il a progressé et il continue de s'affermir. À l'exception des gouvernements de Cuba et du Surinam, tous les gouvernements de l'Amérique latine et des Antilles ont été élus démocratiquement.
3. **La détente en matière de sécurité conventionnelle qui fait suite à la fin de la guerre froide, les États-Unis redéfinissant leurs intérêts stratégiques et politiques sur le continent et ailleurs.** Ce qui retient aujourd'hui l'attention, ce sont les nouveaux aspects de la sécurité, par exemple l'environnement, la drogue, le terrorisme et l'effet déstabilisateur de la dette sur le processus démocratique.

Cette évolution est pour le Canada source d'occasions et de défis dans des domaines essentiels pour les intérêts de la politique étrangère du Canada. La stratégie à long terme constitue le cadre d'une série de mesures destinées à promouvoir les intérêts en question. En plus de devenir membre à part entière de l'OÉA, le Canada entamerait un dialogue politique de haut niveau avec les gouvernements de l'Amérique latine et des Antilles, établirait des bureaux satellites à Saint-Domingue et à Quito et intensifierait ses efforts d'expansion du commerce, tout cela en vue de resserrer ses liens avec ces pays.

La décision du Canada de se joindre à l'OÉA n'était donc pas une fin en soi. Elle s'inscrivait plutôt dans une nouvelle approche des relations entre le Canada et les pays de l'hémisphère occidental, adoptée à une époque où les conditions qui régnaient dans la région exigeaient un engagement sérieux et soutenu. Ces conditions n'étaient tout simplement pas présentes lorsque le Canada a précédemment envisagé d'adhérer à l'OÉA.

III. LES OBJECTIFS DU CANADA COMME MEMBRE DE L'OÉA

Les Canadiens sont témoins de la mondialisation croissante des grandes questions ainsi que des nouvelles formes que prend la sécurité, et ils doivent se rendre compte que, s'il